

Nous commettons un grand nombre de péchés et d'iniquités. Les plus graves sont ceux que comment autrui.

Quant aux nôtres, ils sont bien plus excusables.

Quand il s'agit de gouverner une ville, on n'est pas obligé de forcer tout le monde à avoir des défauts d'une certaine espèce; il faut laisser faire à chacun à peu près ce qui lui plaît, tant que cela ne porte pas atteinte à la liberté d'autrui et que cela n'ennuie pas le voisin. Certaines gens fument. Cette habitude n'est pas approuvée par la plupart des législateurs; cependant ils le font. Quelques répréhensibles que soient les fumeurs, ils sont généralement très soumis aux lois et ce sont des gens paisibles. Ils font leur besoin tout aussi bien que ceux qui ne fument pas. Si un grand nombre des clients des compagnies de chars urbains, de chemins de fer, veulent fumer pour chasser l'ennui pendant le voyage, c'est aux compagnies de leur assurer les facilités de le faire.

Il ne faut pas les laisser ennuyer ceux qui ne fument pas, mais leur réserver un wagon spécial.

La pire des tyrannies, c'est la tyrannie morale.

A PROPOS DE TABAC ET DE L'ALCOOL

Toutes les augmentations du revenu fédéral ne sauraient être accueillies avec la même satisfaction; celles, par exemple, du Département de l'Intérieur provenant des tabacs et de l'alcool sont plutôt regrettables.

Pendant le dernier exercice, la fabrication du tabac sous toutes ses formes a augmenté de 22,105,869 livres; la fabrication des cigarettes a été de 195,000,000 de plus que l'année précédente; celle des cigares de 48,834,581; le tabac à priser même a subi une augmentation de 125,000 livres. Le nombre total des cigares fabriqués au Canada, pendant le dernier exercice, a été de 297,741,815. La consommation du tabac va toujours en grandissant dans notre pays.

Quant à l'alcool, sa fabrication s'est élevée à 6,648,452 gallons, soit une augmentation de 1,674,052 gallons sur l'année précédente. Ce surcroît de production ne peut être imputé à la seule consommation, attendu que les droits sont payés lors du retrait des entrepôts de l'accise, ne comportent aucune distinction entre les alcools bus et ceux employés à d'autres fins.

La fabrication de la bière a été de 52,314,400 gallons, consommée presque exclusivement au Canada.

Les produits employés dans ces fabrications ont été: 16,637,629 livres de malt, 63,048,555 livres de maïs, 11,696,400 livres de seigle, 3,026,065 livres de blé et 26,885,495 livres de mélasse.

Par ces temps d'élévation du coût de l'existence, on ne peut s'empêcher de penser que la vie au Canada serait moins chère si ces énormes quantités de produits de première nécessité avaient été absorbées sous leur forme solide au lieu d'être converties en liquides.

POURSUITE BIZARRE A COCHRANE.

Un hôtelier de Cochrane, Ont., qui avait vendu des cigarettes à un client dans la rotonde de son hôtel à un moment où son bar était légalement fermé, a été dernièrement poursuivi devant les tribunaux, mais le magistrat l'a acquitté, disant qu'un hôtelier, dans de pareilles circonstances, n'est pas soumis à la juridiction de l'Acte Municipal.

On dit que la Ville va en appeler de la décision du magistrat. Cochrane paraît être une ville bien particulière à certains points de vue. Vendre des cigarettes dans la soirée est évidemment un crime aussi odieux que de vendre un sandwich au jambon ou un verre d'eau de Seltz. Les gens qui

ont de l'argent à dépenser devraient le dépenser, que cela leur convienne ou non, avant 7 heures a.m.

Telle paraît être la mentalité des corps constitués qui agissent comme si l'homme avait été fait pour la loi et non pas la loi pour l'homme.

EXPORTATIONS DE CIGARES DE LA HAVANE

Les chiffres suivants enregistrés à la Douane Cubaine indiquent le nombre des cigares expédiés par le port de La Havane dans tous les pays pendant la première quinzaine d'octobre:

	Cigares.
Grande-Bretagne et Irlande	2,903,333
Etats-Unis	2,766,782
Allemagne	859,195
Canada	639,050
Australie	274,800
République Argentine	161,475
Chili	93,415
Autriche	45,000
Belgique	29,875
Espagne	18,600
Afrique Espagnole	14,000
Gibraltar	10,750
Egypte	9,500
Bolivie	8,000
Panama	7,300
Iles Canaries	6,000
Brésil	5,600
France	5,500
Portugal	5,020
Equateur	3,400
Costa Rica	3,100
Uruguay	3,000
Antilles Anglaises	2,800
Salvador	1,000
Suisse	1,000
Etats-Unis de Colombie	700

Total du 1er au 15 octobre 1913 7,878,195
Total du 1er au 15 octobre 1912 8,129,568

Diminution pendant le 1^{er}er moitié d'octobre 1913. 251,373

Total du 1er janvier au 15 octobre 1913 1,138,118,351
Total du 1er janvier au 15 octobre 1912 1,135,905,814

Augmentation pendant les 9½ mois de 1913. . . . 2,212,537

Diminutions pendant la 1^{ère}er moitié d'octobre 1913, par comparaison avec 1912:

	Cigares.
France	418,200
République Argentine	133,990
Grande-Bretagne et Irlande	105,073
Chili	93,085
Belgique	38,905
Canada	38,164
Hollande	29,400

Augmentations pendant la 1^{ère}er moitié d'octobre 1913, par comparaison avec 1912:

	Cigares.
Etats-Unis	381,517
Allemagne	201,652
Autriche	30,500